SALVADOR MARIA DE AYERBE Y MARIN

as páginas de ARGENSOLA han de aparecer hoy enlutadas con motivo de la triste efemérides del fallecimiento de don Salvador María de Ayerbe, vicepresidente del Instituto de Estudios Oscenses y director de la cátedra "Lastanosa".

Cuando en 1949 se fundó el Instituto de Estudios Oscenses fue Salvador María de Ayerbe uno de los más entusiastas animadores de la idea, a cuyo logro dirigió todos sus esfuerzos y a cuyo éxito dedicó, a partir de

su creación, afanes y dedicación plena.

Ante la personalidad de Salvador María de Ayerbe palidecen todos los elogios. Altoaragonés de gran solera familiar, el señor Ayerbe Marín ha sido uno de los últimos representantes de aquella clase excepcional de los infanzones de Aragón que afincados en sus casonas, cabe sus propiedades, eran la guía, el ejemplo y el paño de lágrimas de sus conocidos.

Hombre de gran formación cultural y de una contextura humana de primera clase, dedicó todo su valor y sus desvelos al cultivo de las Letras y del modo de ser del Altoaragón, consagrando sus trabajos y escritos a su querido Somontano, en donde transcurrió buena parte de su vida. Su prosa depurada, a veces, de una sonoridad castellana de la más pura escuela, otras, con la rudeza del dialecto altoaragonés, es siempre fina, culta y de una pulcritud cuidadísima en todo momento.

Destacan entre las publicaciones de este eximio oscense, que era académico numerario de la Real Academia de Nobles y Bellas Artes de San Luis, de Zaragoza, el volumen titulado A través del Somontano. En el diario "Nueva España", de Huesca, en otros periódicos y revistas y, sobre todo, en estas páginas de ARGENSOLA, se han publicado numerosos trabajos suyos. Ahora, Santiago Broto, vicesecretario de nuestra Institución, está revisando sus escritos, que serán dados a luz en breve por el Instituto de Estudios Oscenses como homenaje póstumo a tan egregia figura.

Descanse en paz este magnífico escritor costumbrista y goce de la presencia de Dios este oscense, modelo de caballeros cristianos y uno de los mejores representantes del Altoaragón, tierra señera, seminario de las virtudes de la raza.

VIRGILIO VALENZUELA FOVED